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Frauenverein Untervaz 
Protokoll der 20. GV vom 25. März 2022 
 
 

 

Datum/Zeit 25.3.2022, 19.30 Uhr 

Ort Generationa-Kafi 

Vorsitz Rosina Hug 

Protokoll Regula Lipp 

Anwesend Der Vorstand: Rosina Hug, Regula Lipp, Sabrina Simmen, 
18 weitere Vereinsmitglieder 

Entschuldigt  Marianna Romagna (krank)und 35 Mitglieder    
 
Traktanden 1. Begrüssung 

 2. Wahl der Stimmenzählerinnen 

 3. Protokoll der 19. ordentlichen Generalversammlung vom 17.09.2021 

 4. Jahresbericht Leitungsteam 

 5. Jahresbericht Geschäftsführerin 

 6. Rechnungs- und Revisorinnenbericht 

 7. Jahresbericht der Arbeitsgruppen  

 8. Wahlen 

 9. Vergabungen 

 10. Mitgliederbeitrag 

 11. Jahresprogramm 

 12. Varia 

 

 
1. Begrüssung 

Rosina Hug begrüsst die Anwesenden. Sie entschuldigt das kranke Vorstandsmitglied 
Marianna Romagna und wünscht ihr gute Besserung. Es haben sich 36 Frauen 
entschuldigt.  

Am 31. Dezember 2021 zählte der Frauenverein Untervaz 126 Mitglieder.  
Die GV ist ordnungsgemäss einberufen worden. Die Traktandenliste wird genehmigt. 
Hiermit eröffnet Rosina die Generalversammlung. 

 
2. Wahl der Stimmenzählerinnen 

Als Stimmenzählerinnen werden Betty Galliard und Nelly Gurt vorgeschlagen und 
gewählt. 
Es sind 21 Stimmberechtigte anwesend. 

 
3. Protokoll der 19. ordentlichen Generalversammlung vom 17.09.2021 

Das Protokoll wurde von unserer Geschäftsführerin Regula Lipp verfasst. Es konnte 
auf unserer Homepage gelesen werden. Es gibt keine Einwände oder Ergänzungen 
zum Protokoll. Es wird mit 20 ja Stimmen und 1 Enthaltung genehmigt.  
Rosina Hug dankt der Verfasserin für das Schreiben des Protokolls. 

 

4. Jahresbericht Leitungsteam 
Da Marianna Romagna vom Leitungsteam erkrankt ist, wird der von ihr verfasste 
Jahresbericht von Rosina vorgelesen. Marianna hält auf das Jahr 2021 Rückblick, in 
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welchem der Frauenverein erneut durch Corona ausgebremst wurde. Viele geplante 
Anlässe mussten abgesagt werden, andauernd musste umgeplant werden. Im 
Vorstand verlief die meiste Kommunikation via Mail oder Whatsapp. Unser Vorschlag, 
den Mitgliedern den Jahresbeitrag zu erlassen, wurde an der auf September 
verschobenen GV 2021 genehmigt.  
Unser neues Vorstandsmitglied Sabrina Simmen hat sich schnell integriert und bringt 
den so sehr erwünschten "frischen Wind" von jüngeren Vereinsmitgliedern in den 
Vorstand.  
Der angekündigte Rücktritt unserer Geschäftsführerin war eine Aufgabe, die uns 
gestellt wurde. Erfreulicherweise konnte schnell eine Bewerberin für die Nachfolge 
gefunden werden. 
Der Vorstand des FV ist optimistisch, dass das gewohnte Programm bald einmal 
wieder aufgenommen werden kann. 
Marianna schliesst ihren Bericht mit den Worten einer afrikanischen Weisheit von 
Gisela Rieger: 

 
Wenn der Stein denken würde: »Ein einzelner Stein kann keine Mauer aufrichten«, 
gäbe es keine Häuser. 

Wenn ein Wassertropfen denken würde: »Ein einzelner Wassertropfen kann keinen 
Fluss bilden«, gäbe es keinen Ozean. 

Wenn das Weizenkorn denken würde: »Ein einzelnes Weizenkorn kann keinen Acker 
besäen«, gäbe es keine Ernte. 

Wenn ein Sonnenstrahl denken würde: »Ein einzelner Sonnenstrahl kann keinen Tag 
erhellen«, gäbe es kein Licht. 

Wenn der Mensch denken würde: »Eine einzelne Liebesgeste rettet die Menschheit 
nicht«, gäbe es weder Freundschaft noch Frieden auf der Welt. 

Der Bericht wird einstimmig genehmigt. 

 

5. Jahresbericht der Geschäftsführerin 
Da seit der Generaversammlung 2021 noch nicht sehr viel Zeit vergangen ist, gibt es 
auch nicht sehr viel zu berichten. Schön, dass langsam wieder etwas Zuversicht 
aufkommen kann. So konnte mit einigen positiven Gedanken die Planung des neuen 
Vereinsjahres in Angriff genommen werden. Ein herzliches Dankeschön geht an meine 
Vorstandskolleginnen. Die Zusammenarbeit war wie immer unkompliziert und 
problemlos. 

Der Bericht wird einstimmig genehmigt. 

 

6. Rechnungs- und Revisorinnenbericht 
a) Rechnungsbericht 
Regula Lipp erläutert der Versammlung die Rechnung.Es gibt keine Fragen aus der 
Versammlung. 

 b) Revisorinnenbericht 
Die Revisorin Manuela Gugger liest den Revisorinnenbericht vor und bestätigt, dass 
die Bilanz per 31.12.2021 sowie die Gewinn- und Verlustrechnungen vom 1.1.2021 - 
31.12.2021 mit den Buchhaltungen übereinstimmen. Sie beantragt, den Rechnungs- 
bericht zu genehmigen und die Rechnungsführerin zu entlasten. 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

c) Budget 2022 
Rosina Hug erklärt, dass über das Budget ja nicht abgestimmt werden muss. Es dient 
der Information der Mitglieder.  
Im neuen Vereinsjahr werden wieder Mitgliedergebühren erhoben.   
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Der FV wird an der Schlemmermeile anlässlich des Tags der offenen Tür der Holcim 
teilnehmen. Wir werden wieder Vergabungen tätigen.Es gibt keine Fragen zum 
Budget. 

 

7. Jahresberichte der Arbeitsgruppen  
Kleinkinder  
Sabrina Simmen berichtet über das Ressort. 
Der Kleinkindertreff "Spass mit Kind" litt sehr stark unter den Coronamassnahmen des 
Bundes. So wurde dann im Herbst nochmals gestartet. Durch die Verunsicherung der 
vergangenen Zeit hielt sich die Nachfrage stark in Grenzen. Das Team hofft auf 
wachsendes Interesse im neuen Vereinsjahr. 
Grosses Zulauf bekundeten hingegen das Fotoshooting und der Besuch des 
Samichlaus. 

Rosina Hug bedankt sich beim Team für den Einsatz in dieser schwierigen Zeit. 

Lottoteam/Seniorenhelferinnen 
Regula informiert kurz über das Lottoteam. An der letzten GV wurde im Bericht von 
Josef Maron bereits auch über das Vereinsjahr 2021 berichtet. Im vergangenen Jahr 
konnten dann Coronabedingt nur noch 2 Lottos durchgeführt werden.  
Herzlichen Dank an das ganze Team für die tolle Arbeit. 

Kurse/Anlässe 2021 
Regula Lipp berichtet über die durchgeführten Kurse und Anlässe. Da anfänglich keine 
Anlässe durchgeführt werden konnten, bekam jedes Mitglied zusammen mit dem 
Frühlingsbrief ein Säcklein mit Sonnenblumensamen. Wohl noch selten hat man in 
Untervaz so viele schöne Sonnenblumen gesehen, wie im Sommer 2021. Im Juni 
konnte dann endlich mit Kursen gestartet werden. 
Velofahrkurs für Kleinkinder 
Capunsnachmittag 
Handlettering für Erwachsene 
Schnupperkurs Schach, dies waren unsere durchgeführten Events, bevor dann 
Corona wieder das Zepter übernahm und die restlichen Anlässe 2021 leider alle 
abgesagt werden mussten. 
Halt, da waren ja noch die Märlistunden im Kindergarten, wo die Kindergärtnerinnen 
jeseils beinahe überrannnt werden und die zur Tradition gewordenen Adventsfenster. 
Herzlichen Dank allen, die so zu einer wunderschönen Adventsstimmung im Dorf 
beigetragen haben. 

Rosina Hug dankt den Mitgliedern der Ressorts für ihren grossen Einsatz für eine gute 
Sache. 

 Die Berichte werden in globo genehmigt. 

 

8. Wahlen 

Vorstand 
Rosina Hug erklärt, dass die Geschäftsführerin Regula Lipp demissioniert hat. Im 
Vorstand hat niemand demissioniert.  
Rosina Hug stellt sich als Vorstand/Leitungsteam zur Verfügung 
Marianna Romagna stellt sich als Vorstand/Leitungsteam zur Verfügung 
Sabrina Simmen stellt sich als Vorstandsmitglied zur Verfügung 
Es gibt keine weitere Vorschläge aus der Versammlung.  

Rosina Hug und Marianna Romagna, Leitungsteam 
Sabrina Simmen, Vorstandsmitglied, werden einstimmig mit Applaus im Vorstand 
bestätigt. 

Geschäftsführerin 
Das Amt der Geschäftsführerin muss nach der Demission von Regula Lipp neu 
besetzt werden. Regula verlässt ihr Amt aus privaten Gründen. Das an der GV 2018 
eingeführte Modell, ein reduzierter Vorstand bestehend aus 3 Frauen und einer 
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Geschäftsführerin, hat gezeigt, dass der FV Untervaz mit diesem Entscheid auf dem 
richtigen Weg ist. Unser Modell wird von anderen Vereinen als Vorzeigemodell 
angesehen.  
Der Vorstand sieht sich heute in der glücklichen Lage, eine Nachfolgerin für Regula 
Lipp vorzuschlagen. Es handelt sich um Regula Hauska. 
Regula Hauska stellt sich der Versammlung kurz vor.  
Rosina Hug erklärt der Versammlung nochmals genau, worin die Aufgaben der 
Geschäftsführerin bestehen.  
Für ihre Arbeit erhält sie eine Jahrespauschale von Fr. 2'000.- 
Der 3-köpfige Vorstand erhält keine Entschädigung, da die anfallenden Arbeiten 
hauptsächlich von der Geschäftsführerin erledigt werden. 
Es folgt nun die Wahl der Geschäftsführerin:  
Regula Hauska stellt sich als Geschäftsführerin zur Verfügung 

Regula Hauska wird einstimmig als Geschäftsführerin/Kassierin/Aktuarin/ 
Ressortleiterin gewählt. 
Rosina Hug gratuliert Regula H. zu ihrer Wahl. Anschliessend dankt sie Regula L. für 
den geleisteten Einsatz und überreicht ihr Blumen und eine wunderschöne Einkaufs-
tasche aus Afrka. 
 
Revisorinnen 
Annemarie Hug und Manuela Gugger haben ihre Demission auf die GV 2022 
mitgeteilt. Vier Jahre lang haben sie ihr Amt mit viel Sachkenntnis ausgeführt. Rosina 
bedankt sich herzlich für den geleisteten Einsatz zu Gunsten des FV bei ihnen. 
Mit Maria Raupach und Franziska Grünenfelder können zwei Kandidatinnen zur 
Wahl vorgeschlagen werden. Aus der Versammlung gibt es keine weiteren 
Vorschläge. 

Maria Raupach und Franziska Grünenfelder werden einstimmig als Revisorinnen 
gewählt. 

 

9. Vergabungen 
An der letzten GV wurde anstelle einer Vergabung der Mitgliederbeitrag erlassen. 
Für dieses Jahr sind keine Vorschläge für Vergabungen eingegangen. Im Vorstand 
haben wir über verschiedene Ideen diskutiert und schlagen euch vor: 
Fr. 1'300.- Beitrag an die Tickets für Flashdance anlässlich 20 Jahre FV 
Fr.    500.- Verein Welle Iran 
Fr.    500.- Frauenhaus Graubünden 
Rosina stellt den Verein Welle vor, Sabrina das Frauenhaus Graubünden. 
Dieser Vorschlag wird zur Diskussion freigegeben. Es gibt keine Wortmeldungen. Die 
Versammlung genehmigt den Vorschlag des Vorstands einstimmig. 

 

10. Mitgliederbeitrag 
Der Vorstand schlägt vor, den Mitgliederbeitrag bei Fr. 25.- zu belassen.  
Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

 

11. Jahresprogramm  
Regula informiert über das bereits zum grossen Teil schon geplante Jahresprogramm 
2022. Die Anlässe werden jeweils mit Plakaten, E-Mail und auf der Homepage 
beworben. Gerne nehmen wir eure Anregungen und Vorschläge entgegen.  

12. Varia 
Von den Mitgliedern sind keine Anträge eingegangen.  

Seniorennachmittag vom Sonntag 3. April 2022, wir brauchen wir noch 3 – 4 
Helferinnen. Bitte meldet euch bei Rosina Hug. 

Holcim Tag der offenen Tür am 20. August 2022, wir verkaufen Glacé. Gibt einen 
tollen Beitrag in die Kasse. Freiwillige melden sich bitte bei Marianna Romagna. 
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Adventsfenster, herzlichen Dank Sabrina Lanz und Maria Raupach für die 
Organisation. Rosina überreicht ihnen zum Dank eine Tasche aus Afrika. 

Es gib keine Wortmeldungen aus der Versammlung. 

Rosina bedankt sich noch mit der Übergabe einer Tischdekoration bei Nelly Gurt für 
die Besuche in den Seniorenheimen, bei Marlis Häuptli und Marianna für die Suppe 
und das Dessert, das wir im Anschluss an die Versammlung geniessen können, dem 
Generationa-Kafi für's Benutzen der Lokalität. 

Rosina bedankt sich bei allen fürs Erscheinen und fürs Mitmachen an der GV und 
wünscht noch einen guten Appetit und einen gemütlichen Abend. 

 

 

Ende der Generalversammlung um 21 Uhr. 
 

 

 
Untervaz, 22. Mai 2022   Die Protokollführerin: Regula Lipp 

 

 

Die Protokollführerin und 

Die Geschäftsführerin:   Regula Lipp-Büchel            ............................ 

 

 

Vorstand/Leitungsteam: Rosina Hug                     ............................ 

 

 

Vorstand/Leitungsteam: Marianne Romagna  ............................ 

 

 


